



MONITOREO ESPECIAL

PROGRAMA ENTREVISTAS CDNN INVITADO VICEPRESIDENTE JOSE RIZO CASTELLON DOMINGO 09 DE NOVIEMBRE 2003.

Suárez: En la campaña a candidato a vicepresidente usted decía que iba a ir con Don Enrique Bolaños de la mano y se hablaba de un Plan de Gobierno, ahí se veía que estaban en pleito, pero no se decía que estaban ustedes de pronto, justificada, que eran problemas justificadas, que eran problemas de los protocolos y de las cosas. ¿Hay algunos secreto, de algún pleito con Don Enrique Bolaños que la población no conozca, o no hay nada?, después se revelan documentos y cosas pero, hasta ahorita algún pleito que usted le haya hecho algo malo a Enrique Bolaños como para que de pronto haya una campaña en su contra tal a como hay ahorita .

Rizo: No, yo me siento en ese sentido con mi conciencia absolutamente tranquila, absolutamente tranquila, en la medida que hice lo que tenía que hacer como candidato para ganar votos, sumar votos, para ganar a la fórmula que había despertado no solo expectativas, si no que se veía que había un balance cuasi perfecto, el Presidente Bolaños Ingeniero, este servidor abogado, el Ingeniero Bolaños de Masaya, yo de un sector históricamente abandonado como ha sido esa mitad de Nicaragua de la cual Jinotega es parte.

Alguien quien ha tenido una vida partidaria absolutamente activa, con alguien que había guardado prudencia en torno a su vida partidaria, un empresario, como alguien también, un agricultor y alguien vinculado también a las letras, un ingeniero, un abogado, en fin veían como una formalidad.

Efectivamente tuve algunos problemas en la campaña, pero yo creí y he querido aportar bastante para este gobierno, pero recuerdo perfectamente y precisamente en el lugar de tus ancestros en Boaco y otra vez en Chontales, en la campaña misma, en el discurso, porque siempre tomábamos ambos la palabra sobre todo ya en la gira de clausura, en los cierre de campaña, yo mencionaba que le ofrecía al futuro Presidente de Nicaragua, mi absoluta lealtad. Pero que me reservaba también el derecho de criticar cuando fuese necesario criticar, y de señalar los errores cuando hubiese errores, y de señalar cuando creyera de que nos estábamos apartando del rumbo que le ofrecíamos a la población, y eso me da entonces la tranquilidad de conciencia, cuando hago señalamientos, en torno como lo hice en aquella conferencia de prensa y que dije que sería la conciencia crítica de este gobierno, lo que ocurre Plinio, es que una actitud semejante se aparta del molde histórico de Nicaragua y de ser política. El molde histórico es que el vicepresidente o los ministros o los miembros de un equipo de gobierno, no son más que medio posiciones de garrobo, de mover la cabeza, yo creo y consigo que eso no es la política. Si yo tengo colaboradores y tengo un amigo, yo considero su lealtad, considero su honestidad, y considero su eficiencia en la medida que me diga también los errores que yo estoy cometiendo.

Suárez: Yo insisto, ¿Qué es el Pleito?, usted tiene un mes de estar pidiéndole hablar al Presidente, y no le da cita, a usted ahora le están quitando funciones, la UCRSEP, el sistema nacional de prevención de investigación de desastres,

Rizo: no, ese todavía no.

Suárez: ¿No se lo han quitado?, a pues no lo ha leído en La Gaceta, a lo mejor ya viene, pero dicen que le van a seguir quitando funciones, y a usted lo acusaron de ser uno de los que estaban conspirando contra el Gobierno y que quería dar un golpe de estado.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO ESPECIAL

Rizo: Eso me figuro, que algún entorno de Don Enrique, que no merece otro calificativo que “paranoico”, que se ande ocurriendo, que porque el vicepresidente quiera intervenir estando el Presidente fuera del país, y yo le sigo porque viene una marcha del hambre, una marcha que esta conmoviendo lo cimienta y sobre todo una marcha tristemente que viene de Matagalpa del Norte, y yo quiero participar porque es doloroso, y además huyendo hacia el norte, el reclamo de los electores pero José por dios, si nosotros votamos y votamos para que voz fueras el vicepresidente, no para que estuvieras arrinconado en un cuarto con aire acondicionado, entonces se me ocurre invitar a la vicepresidencia de la Republica, a su eminencia el cardenal, dos obispos de la conferencia episcopal, invitar a los partidos políticos, al PC que decide que manda una comisión, al PLC que decide que manda una comisión, el FSLN inmediatamente llama a Don Enrique, mire ese es un golpe de estado, y caen, caen, los asesores del Presidente en la trampita, y con eso ha sido un golpe de estado técnico, por Dios, cuanto habilidad del vicepresidente, sin el ejercito sin la policía para montar golpe de estado.

Suárez: Don José, después de que ya se anunció que le quitaron la UCRSEP, creo que fue la última que le quitaron, dicen que él propuso ser ministro de educación ¿Qué es lo que quiere José Rizo con esta propuesta?

Rizo: Indudablemente hay varios programas que maneja la vicepresidencia y que estaban ya en la vicepresidencia de cuando don Enrique, tenía múltiples atribuciones que le había asignado el doctor Alemán como presidente de la república. Tenía el Consejo Nacional de Educación, tenía SERAT, tenía el UCRSEP, tenía el Comité de Competitividad, tenía el famoso Comité de Proviedad, tenía el SINAFRED lo de desastres y el Consejo Nacional de Educación. Poco a poco han ido llevándose todos los programas a la Presidencia de la República, será UCRSEP, me acabo, por una publicación en La Gaceta, que pasa al ámbito del Ministerio de Hacienda, Competitividad paso a la Presidencia de la República y este Comité de Proviedad o de Integridad público para a la Presidencia de la República, en fin van pasando todos los programas.

Entonces lo que yo quiero demostrar a la población, al electorado, al pueblo nicaragüense, es que yo no rehuyo responsabilidades y evidentemente que hay dos temas que a mi me vienen preocupando desde hace mucho tiempo, me preocupa la educación pública enormemente, tal vez por mi perfil académico que porque creo que nosotros debemos de dar atención a 900 mil jóvenes que estamos, que es la gran responsabilidad y de eso depende el futuro de Nicaragua, y algo también que me preocupa enormemente es el asunto de la agricultura, la parte de producción, hacer producir este país, que es la vía que yo encuentro correcta, para luchar contra el desempleo y también para sacarnos un tanto de la pobreza. Entonces con eso no es que esté el Presidente, así como tiene la libertad y yo la respeto, conozco la Constitución y conozco las leyes, puede llevarse todos los programas hacia el ámbito de la Presidencia de la República. Él puede nombrar o no nombrar, pero si quiero manifestarle a todo nicaragüense la disposición que tengo y aunque no tenga esas funciones, yo voy a seguir trabajando, y voy a seguir trabajando y buscando también como voy a hacer esta semana próxima. Esta semana que vamos a iniciar mañana, quiero abrir un debate con la Vicepresidencia.

Aquí tenemos cada año el gran problema del 6% y van los muchachos a sus protestas, porque no ha habido un entendimiento tan cerca de cómo se interpreta el 6%, ¿Cuál es hoy el origen del 6%, entonces he invitado a tres panelistas con una audiencia también de personas vinculadas a la educación. Los panelistas son: he invitado a Eduardo Montealegre como Ministro de Hacienda o alguien en representación del Poder Ejecutivo, he invitado al doctor Humberto Belli, representación de las universidades privadas y como ex ministro de Educación Pública y a Telémaco Talavera, mí coterráneo también como representante del CNU y con la audiencia del Consejo Nacional de Educación para que debatamos y veamos que propuestas sana podemos, para no exponer a estos jóvenes, ni a lo lamentable que sería actos que pudiesen dañar o derramar la sangre de un estudiante, ni tampoco que contribuyan a dar ese espectáculo triste, que atenta contra la estabilidad y contra la buena imagen del país de las protestas encapuchadas, etc, y los morteros.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO ESPECIAL

Suárez: Pero yo lo escuche diciendo que tiene un mes de estar pidiendo conversar con don Enrique Bolaños.

Rizo: Y por escrito, y más de un mes.

Suárez: Pero esa propuesta no es como dicen politiquería, no de que ve yo quiero ser ministro de Educación y no es que tenga un plan así concreto o responde a una cosa concreta.

Rizo: Te quiero manifestar y el Presidente sabe que es un ámbito que me interesa es un ámbito que me preocupa, me preocupa la parte de producción, pero yo desconozco que compromisos tiene él y lo que quiero es manifestar que yo no rehuyo responsabilidades.

Después de una serie de llamadas que recibieron en el programa, el Vicepresidente respondió:

Rizo: Se hablaba de que las líneas centrales de Estados Unidos, sería en torno a la situación del doctor Arnoldo Alemán y la unidad eventual de la fuerza democrática y los liberales, yo creo que no era específicamente eso, había temas que importan a la política exterior de Estados Unidos, como son el asunto de los cohetes o los misiles SAM-7. Yo creo que Estados Unidos también abordó el tema del CAFTA y el problema de HIPC, que al fin al cabo le conviene a los Estados Unidos, no tener a un país cercano atravesando una situación económica tan angustiante como la que tiene Nicaragua. El televidente que llamó y dijo, que sí la orden de Estados Unidos, sería también separar atribuciones al Vicepresidente, no, de ninguna manera no van a estar en esa minucia los jefes de Estado, los ministros deben de estar para los grandes problemas, no pueden estar en esas pequeñeces y menos en el caso de Estados Unidos, donde el Vicepresidente, la persona más cercana al Presidente de la República, es la persona con quien se reúne por lo menos una o dos veces por semana para compartir, para debatir, para hacerle conocer los grandes problemas de la nación.

Finalmente el Vicepresidente reiteró que nadie lo va a detener de trabajar por Nicaragua, y que para mañana (hoy), abrirá un debate para tratar asuntos sobre el 6% y muy pronto se estará reuniendo con productores del norte.